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Правления ПАО «Газпром» Алексея Миллера  

на Дне инвестора «Газпрома» 
 

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья! 

Приветствую вас на нашем традиционном ежегодном мероприятии – Дне инвестора 

«Газпрома». 

Сегодня мы расскажем об итогах 2020 года и о перспективах на будущее.  

2020 год был нелегким. Конечно же, в первую очередь из-за пандемии коронавирусной 

инфекции. Но «Газпром» преодолел все эти сложности. Компания обеспечила 

непрерывное производство, показала гибкость управленческой системы и сохранила 

устойчивое положение на своих рынках. При этом мы в полном объеме исполнили свои 

обязательства как перед нашими потребителями внутри России, так и за рубежом.  

В 2020 году мы добыли 453,5 млрд куб. м газа. А в дальнее зарубежье поставили более 

179 млрд куб. м. И это явилось пятым по абсолютному значению показателем за всю 

историю поставок российского газа на экспорт.  

И по результатам 2019 года компания выплатила 361 млрд руб. дивидендов.  

Что касается 2020 года, конечно же, надо отметить ввод в январе такого масштабного 

проекта как «Турецкий поток». Проект был запущен строго в директивные сроки. И 

началась поставка российского газа через Черное море на рынки Турции и стран Юго-

Восточной Европы. 

В течение 2020 года обеспечивалась устойчивая поставка газа по газопроводу «Сила 

Сибири» в Китай. При этом в IV квартале 2020 года и в I квартале 2021 года поставка 

осуществлялась в сверхплановых объемах – сверх наших контрактных обязательств. 

Китайский рынок является самым динамичным рынком в мире, и мы с нашими 

китайскими коллегами ведем переговоры по созданию новых экспортных маршрутов.  

Мы в текущий период времени немного меняем нашу стратегию и большее внимание 

уделяем вопросу создания новых мощностей по газопереработке. Это связано с тем, что 

газ месторождений Восточной Сибири является многокомпонентным, этансодержащим. И 

плюс мы в Западной Сибири, на наших традиционных месторождениях, работаем все в 

более и более глубоких пластах залегания газа. А этот газ – этансодержащий. 

Это значит, что мы ставим задачу монетизации разработки запасов этансодержащего газа. 

У нас таких проектов два. Один – комплекс в Усть-Луге, другой – Амурский 

газоперерабатывающий завод. Эти проекты являются одними из самых крупных проектов 

в мире. Первые две технологические линии Амурского газоперерабатывающего завода 

будут запущены в этом году в самое-самое ближайшее время. 

В I квартале 2021 года «Газпром» нарастил свои ключевые операционные показатели. 

Добыча газа на 10,5% превысила объем добычи за аналогичный период 2020 года. Объем 

газа, который был поставлен на внутренний рынок, превысил на 21,4%. А поставки в 



дальнее зарубежье выросли на 30,7% или в абсолютном выражении на 12,5 млрд куб. м 

газа. Это очень-очень хорошие показатели.  

Такие сильные показатели работы «Газпрома» в начале 2021 года, хороший прогноз 

нашего бюджета до конца года позволили Правлению принять решение о коэффициенте 

дивидендных выплат на уровне 50%. С опережением графика, поскольку мы 

первоначально планировали такое решение принять только по итогам 2021 года. И таким 

образом, Правление обратилось к Совету директоров с предложением установить 

дивидендные выплаты за 2020 год в объеме 297 млрд руб. 

Особо надо остановиться на нашей работе в сфере устойчивого развития. «Газпром» 

реализует масштабную программу газоснабжения и газификации регионов Российской 

Федерации. А это, в том числе, значит и улучшение состояния окружающей среды.  

Экологические показатели для «Газпрома» – это основа всех наших бизнес-процессов.  

И они интегрированы во всю систему корпоративного управления. «Газпром» уже в 

настоящее время разрабатывает сценарии устойчивого развития компании до 2050 года в 

условиях тренда низкоуглеродной экономики. При этом «Газпром» в рамках своих 

инновационных разработок работает над производством водорода из метана без выбросов 

CO2.  

Конечно же, надо отметить, что является абсолютными нашими приоритетами. Это – 

безопасность на рабочих местах в компании, это – повышение профессионального уровня. 

И это – строгое соблюдение прав наших работников.  

Дорогие друзья! 

Менеджмент «Газпрома» работает для того, чтобы обеспечить гармоничное развитие 

компании в интересах общества и наших акционеров, чтобы еще больше повысить 

инвестиционную привлекательность компании. Благодарю вас за внимание к 

деятельности «Газпрома» и передаю слово моим коллегам. 


